

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN MES, 3 Ptas. TRIMESTRE, 8  
EN SEMANA, 7 y D. VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 centimos en Valencia

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
Los reclamos para la primera plaza.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plaza.  
25 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plaza.  
Remisiones y copias mercedarias a precios convencionales.

Año XXXI.---Núm. 10.513 Valencia Sábado 22 de Agosto de 1908 Oficinas: Miñana, 7 y 9

## El pleito de Marruecos

Dicen de Tánger que el avance de las fuerzas hafidistas preocupa grandemente a las autoridades marroquíes. Es general la creencia de que la mehalha de Elkasar avanzó hasta la Cuesta Colorada, a 12 kilómetros de Tánger. Se sabe además que las fuerzas hafidistas salidas de Tetuán se dirigen a aquella población.

En previsión de los sucesos, El Guebbas ha reforzado con cien caballos la mehalha acampada en las afueras de Tánger, y el labor francés reforzó los fuertes con ametralladoras y artillería.

Se asegura que a bordo del vapor *Turkey* irá un oficial francés encargado de dirigir el fuego de la cañonera para la defensa de Arcilla.

Mañana saldrá de este puerto, para el de Larache, el cañonero *Alvaro de Bazán*.

Los moros leales, después de un reñido combate con la mehalha hafidista, lograron derrotarla, recogiendo un gran botín.

Muley Hafid, con el grueso de las tropas, ha pasado por Marrakech, pero no se atrevió a entrar hasta saber si esta población continúa siendo leal o ha vuelto a reconocer a Abd-el-Aziz.

## A la expectativa

De Colombechar, donde se está efectuando la concentración del ejército de Budeib, comunican que se nota extraordinario movimiento de oficiales que, llamados a una reunión, van a ocupar sus sitios ante la contingencia de un próximo contacto con el enemigo. Con las fuerzas de la guarnición que se concentran a toda prisa, aquel cuerpo de ejército será fuerte de 4.000 hombres.

El general Llanes dirige personalmente las operaciones.

La táctica militar que parece se va a emplear es la de mantenerse a la expectativa.

Si no se precipitan los acontecimientos, creese que no tendrá lugar una acción seria antes del 15 de setiembre próximo, pues ahora los calores son excesivos y acrece las dificultades de la escasez de agua.

## El alcohol y la industria de la seda

Por real orden del ministerio de Hacienda se ha dispuesto:

1.º Que se autorice la desnaturalización del alcohol con destino a la fabricación de la seda artificial, por medio del éter sulfúrico y la acetona, agregando a cada 100 litros de alcohol de 55º, nueve litros y medio de éter sulfúrico de 65º y medio litro de acetona, pudiendo únicamente hacer la desnaturalización en las fábricas especialmente autorizadas para la elaboración de alcohol de snaturalizado, y satisfaciendo la cuota de snaturalización por el núm. 1 de la tarifa B.

2.º Que sólo se permita la salida de este alcohol de las fábricas en que se prepare con destino a las de seda artificial en que se haya de utilizar.

3.º Que su empleo se vigile por los inspectores de la renta del alcohol, quedando obligados los fabricantes de seda artificial que lo recibían a justificar su inversión y a llevar la oportuna cuenta corriente de cargo y data.

## Fábricas de moneda falsa

La Agencia Mencheta telegrafió anoche que hace algunos días que la policía de Madrid estaba practicando averiguaciones para descubrir una fábrica de moneda falsa que funcionaba en Madrid. Dichas gestiones han dado el mejor resultado, pues ayer se descubrió la fábrica. Esta funcionaba en una alpargatera, propiedad de José Ripoll, habitante en la calle de Bravo Murillo, núm. 110. La policía registró la casa, incautando de una prensa, varios troqueles y de una máquina para afinar.

Después se trasladó a una casa del marqués de Viana (barriada de Tetuán), donde habitaba un individuo llamado Nicasio Gutiérrez. En dicha casa fueron encontrados varios troqueles y una máquina para laminar. Dichos objetos, según ha manifestado Gutiérrez, se los llevó hace pocos días un cuñado del alpargatero, rogándole que los guardara y que ya pasaría a recogerlos, y que él ignoraba que se trataba de máquinas para fabricar moneda.

Un técnico de la Casa de la Moneda ha examinado en el juzgado de guardia dichas máquinas, habiendo dictaminado que sirven para la fabricación de moneda.

Despachos posteriores amplían la noticia diciendo que el descubrimiento de esta falsificación es importante y que el juez de guardia trabajó toda la noche ayudado por el fiscal de la Audiencia, habiendo prestado declaración y están detenidos hasta ahora Enrique y Luis Gálvez, el que se cree principal falsificador Nicasio Gutiérrez, traperero de Chaumartin; el amante de la hermana de éste D. Enrique y José Ripoll.

Anoche se buscaba a Pedro Licera, comisionista de alpagatas, que fué quien llevó la máquina laminadora desde la carpentería de la calle de Fuencarral a la trapería de Chaumartin, por lo que se cree que es cómplice.

Como dato interesante merece consignarse que entre los documentos hallados a Gálvez, figura una tarjeta de permiso de entrada al portador y hasta cinco más que le acompañan, a la Casa de la Moneda y Timbre para que puedan recorrer todos los departamentos.

Una de las pruebas más abrumadoras es que una chapa de metal ocupada es del tamaño exacto de un duro, y en ella aparecen incrustadas coronas, leones, castillos, cadenas de flores de lis y otras figuras que se estampan en los duros. Se cree que esta chapa ha servido para hacer pruebas de acuñación.

De las declaraciones de los detenidos nada se saca en limpio. Gálvez insistió en que la maquinaria se la entregó el célebre ladrón José Sánchez Gil (a) el Carreta. José Ripoll dice que Nicasio Gutiérrez ignoraba lo que su cuñado hacía cuando salió solo, pero que trabajaba de carpintero. El traperero confirma que le entregaron la máquina por encargo de Gálvez, ignorando que fuera para hacer moneda falsa.

Un ministro, hablando anoche del asunto con una comisión que le visitó, ha declarado que cuando se reanuden las Cortes presentará un proyecto de ley, en virtud del cual todas las causas relacionadas con la falsedad de moneda se sustraerán del Jurado, pasando a los tribunales de Derecho.

Acerca del descubrimiento de la fábrica de Tauste, de que ya dimos ayer noticia a los lectores, dicen de Zaragoza que en Tauste hay gran expectación, deseándose que se deparen los cargos contra el detenido por falsificación de moneda. Se trata de un antiguo cobrador del Canal.

El juzgado continúa practicando diligencias. Llegó a Tauste el fiscal de S. M. Sr. Lanuza, comenzando las averiguaciones.

El detenido, según parece, se dedicaba desde hace tiempo a falsificar moneda, que cambiaba en Hendaya y en Madrid en una casa de cambio de la Carrera de San Jerónimo. Se ha practicado otro registro en casa de Lostale, que es el detenido, habiéndose encontrado siete troqueles más.

A última hora declaró Bienvenido que había acuñado 6.000 pesetas para resarcirse de los gastos que le produjo una causa relacionada con la empresa del Canal.

La impresión en el pueblo es desfavorable para los detenidos.

## PARA LAS DAMAS

### Los accesorios del cotillón

Esta danza de suprema elegancia, que se baila en todos los países civilizados y que como ninguna otra pone de relieve el porte elegante y el cachet de distinción de los bailarines, suele figurar en casi todos los programas de las fiestas de salón o de jardín que se organizan en la presente estación; por lo tanto, hablar de ellas nos parece de una gran oportunidad, y sobre todo si se da preferencia a sus accesorios, esos encantadores objetos que constituyen uno de sus atractivos.

Afortunadamente para el buen gusto y para la bolsa de los dueños de las casas en que se bailan los cotillones, ya se va perdiendo la costumbre de que los regalos de éstos constituyeran ricos presentes: costumbre que parecía obedecer al propósito de pagar a los convidados que estaban hasta última hora, a gal de hacer ostentación de una riqueza y lujo exuberantes e insolentes, con gran quebranto del buen gusto y de la elegancia.

Hoy día se vuelve a los cotillones floridos y a los objetos coquetones y graciosos, todos llenos de cintas y lazos, pero de un valor casi nulo o muy abordable para todos.

Vuelven a usarse los grandes nudos con largas caídas, las escarapelas, las gruesas ruches, los chous vaporosos y multicolores. También se reparten lindas bolsitas, polveras y cinturones de gran hebillita de acero, para las jóvenes, y corbatas, bastones de junco y carteras marroquíes para los hombres, sujetándose todos estos objetos con cintas de diversos colores al arco de follaje en que han de ser presentados a la concurrencia.

Después de todos estos objetos, se distribuyen también ramos de flores de todas clases.

Uno de los regalos de este género que están más en la moda son los aboticos en la forma de corola de una flor, el pensamiento, la margarita, el tulipán, etc. Se hacen con crepé pintado y muy lindamente imitados. Cada varilla soporta la misma flor, de manera que el abotico ofrece el aspecto de una guirnalda. Entré el número de regalos también figuran abanicos dorados con flores ó dibujos japoneses, que se velan con una gasa muy fina para entuziar los tonos y los contornos del dibujo.

Muy coquetones son los dijes de estación, que imitan la vaina de los guisantes entreabierta, dejando ver unas perlititas

minúsculas, una judía roja de rabi con un brillante incrustado, un diminuto tomate, ramitos de cerezas y de grosellas, ciruelitas para gemelos, guinditas en alfileres de corbata, componiendo todo esto una serie de regalitos que hace muy bien en un cotillón.

Se hacen muchos cinturones de piel de gamo blanco, con motivos ó incrustaciones de oro.

En el campo, donde se carece de los recursos que ofrecen las grandes poblaciones, por lo que para un cotillón improvisado es materialmente imposible en poco tiempo procurarse objetos caprichosos y de relativo lujo, el ingenio de las dueñas de casa debe ponerse a contribución para salir airoosamente del paso, y se confeccionarán floridos *bou tonniers* para los hombres y ramitos de pecho para las damas.

En bastones rústicos se pondrán guirnaldas de peonías, rosa, pensamientos, geranios y heliotropos, y se obtendrán bonitos cayados de pastor de la Arcadía y sombreros de jardín ó campo, de los que se encuentran en la aldea más escondida; se adornarán con cintas de diversos colores y rosas, y así se podrá ofrecer a los convidados recuerdos de una fiesta muy agradable y que ha costado poco, y que tienen el doble mérito de ser hijos del ingenio de una señora a quien no arredra lo imprevisto.

MME. ROBERT.

## III CENTENARIO

### Beatificación de San Luis Bertrán en Valencia

El celoso sacerdote D. Alejandro Fabregat continúa sin descanso los trabajos para la organización de las fiestas que han de celebrarse en octubre próximo en honor de San Luis Bertrán, con motivo de cumplirse en el presente año el tercer centenario de su beatificación.

Como son muchos los compositores que han pedido la letra del himno que ha de cantarse en dichas festividades, con el fin de ponerle música, trabajo que recompensa el señor Arzobispo con un valioso regalo, la junta organizadora de estas fiestas nos ruega la publiquemos, a lo cual accedemos, pues al propio tiempo que servirá para que tomen nota dichos profesores, la conocerán y podrán aprenderlo los niños que lo deseen.

He aquí la letra del citado himno a San Luis Bertrán:

**CORO**  
Cantemos con júbilo  
al héroe sin par,  
honor de Valencia,  
San Luis Bertrán.

**SOLO**  
Pues que en trono de amores te asientas,  
oh dichoso Luis, en el cielo,  
te rogamos con fervido anhelo  
que nuestra alma consiga alcanzar,  
al salir de este amargo destierro,  
ser feliz a tu lado en la Gloria.  
Con Jesús intercede, en memoria  
de que aquí te dignaste morir.

**DUO**  
Te pedimos Luis, Santo nuestro,  
no permitas jamás que en Valencia,  
de tu cuerpo glorioso en presencia,  
falte nunca la fe y la piedad;  
que el aroma fragante y precioso  
de las flores que cría este suelo,  
lleve al trono ó estás Tú en el cielo  
de Valencia el aliento eternal.

**CORO**  
Cantemos, etc.

Ya no es solo la junta organizadora del tercer centenario de la Beatificación de San Luis Bertrán la que organiza festejos para conmemorar tan fausta fecha; otras entidades se asocian a dicha solemnidad, y por las noticias que tenemos, las fiestas que han de celebrarse serán brillantísimas y atraerán gran número de forasteros.

Ya hemos publicado un avance de las funciones religiosas, y hoy hemos de anticipar que a éstas hay que añadir otras costeadas por elementos valiosos.

Ayer tarde se celebró una importante reunión en la Sociedad «La Hotelera», para tratar de la parte que han de tomar sus socios en dichos festejos, acordándose designar una comisión, compuesta de los señores Llopis, Vidal, Pichó, Cotino y Mesa, para que visite a todos los dueños de hoteles, restaurantes, bars, cafés, casas de viajeros, etc., para que, conociendo la cantidad que contribuyen a dichas fiestas centenarias, se organicen algunos festejos.

Parage que otros gremios se reunirán igualmente y costearán otros festejos, con lo que las fiestas centenarias serán brillantísimas y favorecerán al comercio y a la industria.

Es segura la asistencia de doce Prelados españoles y de la llegada de una peregrinación de más de 3.000 franceses.

## Noticias militares

Se ha hecho cargo del sexto depósito de Artillería el comandante D. José León.

Ha solicitado la cruz y placa de San Hermenegildo el comandante D. José Gordón Dávila.

Se le ha concedido pase para Játiva al capitán D. Manuel Margarida Pozo.

Se han concedido pasaportes para Villafranca del Panedés, al teniente coronel D. Inocencio San Martín; para Reus, al teniente D. Francisco Mayor; para Valencia, al oficial de Administración militar D. Ma-

nuel Pérez, y pasaporte con 45 días de licencia por enfermo, al teniente de la Guardia civil D. Francisco Martínez.

El capitán de ingenieros D. José Navarro ha solicitado quedar de reemplazo.

El general de brigada D. Rafael Vitoria Rebullida ha solicitado la gran cruz de la orden de San Hermenegildo.

El teniente D. Jerónimo de Tena Polanco ha solicitado se le incluya en la escala de aspirantes a pensión por la cruz de San Hermenegildo.

Se han concedido pases a varios puntos a prestar servicios al capitán de carabineros D. Rafael Navajas y a los tenientes del mismo cuerpo D. Eusebio Pereira y D. Valeriano Gil.

Por la autoridad militar se ha dispuesto que los cuerpos de infantería y caballería de esta región realicen ejercicios de cuadros durante el mes de setiembre próximo.

Como recompensa a favor de la comisión encargada del estudio del proyecto de iluminación de las zonas marítimas de ataque y alumbrado eléctrico de las baterías de costa de la plaza de Ceuta, se le ha concedido mención honorífica al teniente coronel D. Francisco Llinás Breva.

Las escuelas prácticas de infantería de esta región tendrán lugar en Alicante durante la segunda quincena del mes de octubre.

## Información municipal

Recordarán nuestros lectores que el Ayuntamiento sacó a subasta el alumbrado supletorio eléctrico de Valencia y que esta subasta le fué adjudicada a la Sociedad Hidro-Eléctrica Española.

En una de las cláusulas del contrato de adjudicación de este servicio se dispone que el Ayuntamiento gire visitas de inspección mensuales para ver los trabajos que proporcionalmente se realizan.

Como consecuencia de esta cláusula, han estado recientemente los Sres. Vicente y Pichó, presidente de la comisión de Alumbrado é ingeniero municipal, en el salto del Molinar, situado en Villa de Ves (Albacete).

El mencionado salto de agua es de 66'50 metros, con el que se ganan cinco kilómetros de canal, de ellos tres sin túnel, resultando capaz para 44 metros cúbicos por segundo.

La fuerza que desarrolla este salto es de 26.000 caballos.

En la actualidad hay empleados en la construcción 1.500 obreros y están ya terminadas media canal, las fundaciones para las turbinas y un piso de los tres de que ha de constar el edificio destinado a máquinas.

Se instalarán cinco turbinas de 7.200 caballos cada una, directamente acopladas a las alternadoras, y tres de 200 cada una para las excitatrices.

El voltaje será de 64.000 volts, el mayor conocido y el primero que se instala en Europa.

Aquí en Valencia y en terrenos inmediatos a la estación de la línea de Liria (via ancha) se construirá una sucursal para las deficiencias é interrupciones.

Se instalará en ella una batería de acumuladores para sostener el voltaje durante una hora y con fuerza suficiente para poner en marcha dos turbinas de 1.600 kilovatios.

Se instalarán también los transformadores para reducir la tensión de conducción de 64.000 volts a 3.000.

Los Sres. Pichó y Vicente regresan satisfechos del resultado de su inspección.

El Alcalde no ha acudido hoy a su despacho de las Casas Consistoriales, habiendo pasado gran parte de la mañana en el Gobierno civil.

Hasta la fecha van impuestas en este término municipal 55 multas a cultivadores de arroz fuera de coto. Importan la cantidad de 1.718'75 pesetas.

Ha sido remitido al delegado de Hacienda el recurso de alzada contra el acuerdo declarando snjeto al pago de la contribución industrial el festejo de la Batalla de flores.

El Alcalde ha participado al contador que ha quedado sin efecto la multa de siete días de haber impuesto a los profesores de la Banda Municipal D. Antonio Montesinos, D. Tomás Martínez, D. José Sebastián, D. Mariano Ruano, D. Francisco García y D. Serafín Escartí.

## Fiestas populares

### En Nazaret

Esta mañana, al amanecer, han dado principio en el vecino poblado de Nazaret los festejos en honor de la Virgen de los Desamparados.

Al romper el día han repicado las campanas, disparándose al mismo tiempo muchos morteretes y recorriendo las calles los timbaleros y dulzaineros.

A las doce se ha repetido el disparo de morteretes, acompañados del correspondiente *engraellat*.

En las primeras horas de esta noche se celebrará el pasacalle por la música de La Punta, y esta noche dará una serenata la banda citada.

El programa para mañana es el siguiente: Al amanecer gran vuelo de campanas, con pasacalle y disparo de morteretes. A las siete misa de Comunión general,

con acompañamiento de órgano, y cantándose durante ella letrillas.

A las diez misa solemne a grande orquesta, estando encargado del sermón el vicario de aquella iglesia D. Manuel Cuevas.

Terminada la misa se dispararán gran número de morteretes y un *engraellat*.

A las seis de la tarde tendrá lugar la procesión, que recorrerá la carrera habitual.

Por la noche habrá serenata y se quemará un artístico castillo de fuegos artificiales.

El lunes, martes y miércoles próximos habrá bailes populares a las cuatro de la tarde.

Seguramente que, como en años anteriores, y particularmente mañana por ser día festivo, será mucha la gente que acudirá a Nazaret a presenciar las tradicionales fiestas.

### En Almusafes

El lunes será la fiesta del Patrono San Bartolomé, costeada por el ayuntamiento. Predicará el sermón el cura párroco doctor D. Crispín Emerenciano. En la misa se estrenará el órgano últimamente mejorado por el hábil maestro D. Ramón Saez.

El martes será la fiesta de la Divina Pastora, costeada por las doncellas del pueblo. Ocupará la Sagrada Catedral el padre Pedro de Benisa, religioso capuchino. En ambas fiestas habrá lucidas procesiones, dianas, pasacalles y serenatas, que dará la música de Real de Montroy, *engraellats*, fuegos artificiales, etc.

Merced al celo del señor cura, se han introducido en aquel templo parroquial importantes mejoras, entre ellas, un nuevo púlpito y una espaciosa capilla donde se venera el *Lignum Crucis*.

### En Alfara del Patriarca

También comenzarán mañana las fiestas de los patronos San Bartolomé y Santa Bárbara, habiendo sido contratada la nueva música de Burjasot. Será extraordinario el disparo de morteretes, *tracas*, *engraellats* y demás fuegos artificiales. Las funciones religiosas prometen ser muy solerías. Predicará el P. Angel Puchades, religioso franciscano.

### En Godella

Mañana darán principio las fiestas, del Patrono San Bartolomé y el Salvador de la ermita. En la que costean el clero y el ayuntamiento el lunes, día propio de la festividad del ínclito Apóstol, predicará D. Joaquín Guimerá. El martes será la fiesta principal del Santo por la cofradía de casados, cantándose la misa de *Finer* con orquesta, por el tenor Sr. Alonso y otros profesores de la capital. Predicará el panegírico del gran Apóstol, el elocuente orador sagrado D. Pedro Tomás Montañana. El miércoles celebrará la fiesta del Salvador la cofradía de los mozos, cantándose, por profesores de Valencia, una gran misa. Ocupará la Sagrada Catedral el predicador de S. M. Dr. D. Rafael Tarín. Los tres días habrá lucidas procesiones, dianas, serenatas, *engraellats*, retretas y castillos de fuegos artificiales con cohetadas.

### En Benimaclet

Mañana se celebrarán la fiesta y procesión de la Patrona y titular la Asumpta, cantándose la misa por profesores de Valencia y predicando el sermón el doctor D. Francisco Saiz.

## Toros y toreros

**La cogida del Bomba.**—Parece que este valiente diestro no ha mejorado de la herida que anteayer recibió en Málaga. Por lo tanto, no puede torear en Antequera ni las cuatro de feria en Bilbao. En esta última población la afición dice que sin el Bomba no hay corrida, y la empresa hallase apuradísima. La comisión organizadora de las corridas ha recibido un telegrama del torero herido, manifestándole que hoy diría concretamente si torea ó no en Bilbao.

**Antequera.**—Lidiáronse ayer tarde reses de Moreno Santa María, que resultaron regulares. Bombita fué sustituido por Corchaito, alternando con éste el Bomba III. Corchaito estuvo flojo en su primero, al que pasaporte de una estocada desprendida. El segundo tomó cinco varas por dos caídas, y Bombita III, después de una buena faena, le atizó una estocada completa contraria. Al salir el tercero saltó la barrera, matando después tres caballos. Corchaito estuvo desdichadísimo en este toro, dando varios pinchazos y acabando con una estocada baja.

El cuarto fué noble, empleando el Bombita una faena que terminó con una estocada baja. Corchaito acabó con el quinto de un bajonazo, y el sexto fué el toro de la tarde. Tomó nueve varas, mató cuatro caballos y proporcionó seis tumbos femenales.

Un picador de los *caridos* sufrió una fuerte contusión en la cabeza. Bombita III terminó con el animalito de una estocada contraria.

**Almagro.**—Para las corridas de feria en dicha población han sido contratados Gallito y Bienvenida.

**Más alternativas.**—A primeros de setiembre conferirá la alternativa en Jerez de la Frontera, su país natal, el diestro Manuel Lara (Jerezano) al novillero sevillano Joaquín Capa (Capita).

**Albacete.**—Para las corridas de feria actuarán de matadores Minuto, Vicente Pastor, Bienvenida y Gallito, lidiándose reses de Anastasio Martín y Arribas hermanos.

Noticias locales

Empezó el día nublado, y aunque en pleno día se despejó el horizonte, volvió a entornarse por la tarde. El calor escende a lo tolerable por la falta de brisa, aunque el termómetro solo marca 28°7' a la sombra y 37°4' al sol. La presión barométrica es de 759 mm. y la humedad relativa de 76%.

Por orden superior se ha acordado habilitar el día de mañana para que se puedan hacer toda clase de ingresos, y en su consecuencia, el señor delegado de Hacienda ha dispuesto que haya oficina en la delegación y en la sucursal del Banco de España.

La reverenda comunidad del real convento de Gracia Dei, vulgo de la Zaidía, ha celebrado hoy una fiesta solemne en la iglesia del convento como último día de Cuaresma. Horas al Sagrado Corazón de Jesús. A las nueve de la mañana se ha verificado la misa solemne con arreglo al severo y majestuoso canto gregoriano, siendo el celebrante el digno vicario del convento D. Vicente Ojeda, asistido por los sacerdotes Sres. Civera y Carpi. Al Evangelio ha ocupado la Cátedra Santa el ilustrado cura párroco de la Iglesia de Benicarlup D. Antonio Alapont García, y con la elocuencia que nace de la convicción y del dominio de la materia, ha pronunciado un excelente sermón, que ha producido gran efecto en el auditorio. El tema de su oración sagrada ha sido el de que la felicidad relativa en este mundo y la absoluta en el otro solo se alcanza en el amor y correspondencia al Corazón de Jesús, y de él ha sacado saludables enseñanzas y acentos de consuelo para los que se afanan por conseguir la dicha fuera del camino, que conduce a Dios y en este valle de lágrimas luchar y sucumben.

Hoy se han canjeado en el Banco de España 33.000 pesetas en duros Hegtimos, habiéndose presentado en total unas 290.000 pesetas.

En la Tabacalera se han cambiado 5.590 pesetas.

Mañana domingo estarán abiertas al público las oficinas de canje durante las mismas horas, y el lunes próximo será el último día en que podrán canjearse duros.

El señor delegado de Hacienda ha recibido hoy el siguiente telegrama del ministro del ramo: «Felicité V. S. en mi nombre a la Cámara de Comercio, Banco de España y entidades mercantiles que han adoptado el acuerdo de admitir y aconsejar que se admitan duros legítimos después del día 25, y díjales que su actitud, sinceramente agradecida por mí, es muy sensata, muy patriótica y de extraordinaria conveniencia para los intereses del país.»

También el señor Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación: «Siguen adoptando acuerdos las Cámaras de Comercio y principales elementos mercantiles para solicitar circulación monetaria a partir del 24, inspirados todos en un alto espíritu de patriotismo que el Gobierno agradece mucho.»

Llegó a nosotros el rumor de que se trataba de crear una plaza de inspector de Alumbrado en el Ayuntamiento, y para comprobarlo recurrimos a la principal y más directa fuente de información; los presupuestos para 1909. En ellos no consta semejante cargo ni se consigna por lo tanto dotación para él, al menos por ahora. Esto averiguamos y esto transmitimos a nuestros lectores, sin afirmar ni negar el fundamento de tal rumor.

Demasiado sabemos que existen otros medios para acordar la creación de la plaza, incluso la de presentar una moción directamente a la Junta municipal de Asociados, pero eso está por venir.

Terminada la recogida a domicilio de las hojas declaratorias de cédulas personales, la Arrendataria del impuesto, concede un plazo único e improrrogable de tres días contados desde el lunes próximo, para que los interesados que no hubieran podido entregarlas a los agentes repartidores, las presenten en la Administración, sita en la plaza del Horno de San Nicolás, durante las horas de nueve a una y de tres a seis de la tarde. Pasado dicho plazo se procederá a la formación del padrón en vista de las hojas declaratorias presentadas.

Habiendo terminado la licencia que disfrutaba el señor presidente de la Diputación provincial D. Juan Bautista Valdecabres, se ha hecho cargo nuevamente del despacho.

Damos al Sr. Valdecabres nuestra más cordial bienvenida.

El señor Gobernador ha recibido la providencia por la cual el Alcalde Sr. Maestre suspendió el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la cuestión del bombardero de la Banda Municipal Sr. Roig.

Tenemos entendido que el Sr. Pérez Moso está conforme en un todo con la actitud del Sr. Maestre.

El Ayuntamiento de Játiva, a petición de los feriantes, y en vista de que aunque ha terminado el plazo reglamentario de la feria continúa habiendo gran animación, ha accedido a prorrogar las fiestas hasta mañana, disparándose como final un castillo de fuegos artificiales.

Como recordarán nuestros lectores, a consecuencia de la fuga de los hermanos Mosca de la Cárcel Modelo de Valencia, verificó una visita de inspección a nuestro establecimiento penal el director general de Prisiones Sr. Rendueles.

Este señor, en su visita, sacó la impresión de que esta Cárcel necesitaba algunas reformas y mejoras que garantizaran completamente la seguridad de los reclusos. En virtud de esto, la Dirección general de Penales ha enviado al inspector del cuerpo D. Francisco Junquera Martín y este señor, que llegó anoche de Madrid, ha celebrado una conferencia con el presidente interino de la Audiencia territorial Sr. Vasco.

En esta visita se han cambiado impresiones entre ambos señores acerca del asunto de mejoras en la Cárcel Modelo.

Con el título *Poesías Valencianas Contemporáneas* ha publicado la Biblioteca Popular de L'Avenc un elegante tomito de 93 páginas conteniendo selectas poesías de los más distinguidos literatos valencianos. Se han propuesto con ello los editores dar a conocer en Barcelona a los poetas de nuestra tierra que han escrito versos en valenciano, y por cierto que lo han conseguido muy cumplidamente, pues en el bello librito de referencia se reproducen *Un Barraco*, de Teodoro Llorente; *Patria, Fide, Amor*, de Vicente Querol; *Lo Rat Penat*, de Rafael Ferrer y Bigné; *Als Companys de Lo Rat Penat*, de Jacinto Labaila; *La Llegada del Roser*, de Félix Pizcuera; *La matinalada del dia de la Mare de Deu*, de Eduardo Escalante; *La caseta blanca*, de Aguirre Matiol, y otras muy hermosas de los Sres. Bodria, Arroyo y Almelá, Constantino Lombart, Antonio Palanca, Pastor y Aicart, Víctor Irazzo, Luis Cebrián, José Espiau Bellver, Puig Terralva, Badenes Dalmau, José María de la Torre, Ramón A. Cabrelles y Leopoldo Trénor.

A cada una de las poesías precede sintética nota biográfica del autor y esto aumenta el interés del libro, con el que ha prestado la Biblioteca Popular de L'Avenc, un verdadero servicio, divulgando los nombres y las composiciones de nuestros más distinguidos poetas de la época actual. Tan valioso tomito se vende al precio de una peseta ejemplar en la librería del señor Serred.

Bajo la presidencia de D. Eduardo Román celebró ayer tarde a última hora sesión la Sociedad La Hotelera, adoptando los siguientes acuerdos: Aprobar las instancias dirigidas al Gobernador civil para la reglamentación del servicio de los representantes de hoteles y casas de viajeros en los andenes de las estaciones de los ferrocarriles, y la petición de que se construya en la del Norte una marquesina que libre a los viajeros del sol y de la lluvia, y que en la del Central de Aragón presten servicio dos empleados de la Arrendataria de Consumos, a fin de evitar que los viajeros tengan que llevar sus equipajes al fiato del puente del Mar, y recomendar a los dueños de casas de viajeros clandestinas que se den de alta en la contribución lo antes posible, a fin de que no sufran perjuicio alguno en las denuncias que luego han de presentarse en la Delegación de Hacienda.

El que desee adquirir maquinaria, debe visitar La Primitiva Valenciana, Játiva, letra A, por ser el taller que más garantías ofrece.

En la secretaría de la Escuela de Artes Industriales se halla a disposición de las personas a quienes interese el reglamento para la 10.ª Exposición internacional de Bellas Artes que se ha de celebrar en Múnich en 1909.

Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez, y por fin dolor y a veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Algunos aficionados a la caza han denunciado por medio de la prensa la existencia de un puesto de *cañadas* en el término de Foyos, medio terminantemente prohibido por la ley.

*Orberusa de Uvilla*—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

En el tren andaluz salieron ayer doña María Santos Giner é hijos.

En el exprés de Barcelona llegaron el señor Obispo de Jaén D. D. Juan Laguarda y el abogado fiscal de esta Audiencia Sr. González Rothvos.

En el correo de Madrid marchó el letrado D. Juan Antonio Oyaguren.

En el correo de Barcelona han llegado hoy D. Francisco Velasco, el Dr. Moliner y D. Antonio Calatayud.

En el de Madrid han regresado D. Luis Jáudenes y D. Domingo Mascarós.

En el exprés de la Ciudad Condal han partido D. Federico García Suárez y don Manuel Molina y señora.

BALNEARIO DE SANTO TOMAS. Manantial de AGUAS SULFOROSAS, situado junto a la iglesia del Grao.

Por real orden de 25 de julio último se ha desestimado la instancia que en vía gubernativa, como trámite previo a la judicial, formuló D. Enrique Cebrián, en la que se le cita como dueño de la casa número 25 de la calle del Gobernador Viejo, contigua al edificio del Temple.

Dicho señor solicitó el derecho que dijo asistirle como dueño de la referida casa para edificar de abajo arriba, sin más limitaciones que la de guardar las distancias que fijan las leyes.

Dicha instancia se ha desestimado porque las obras de la casa de referencia perjudican al edificio del Temple y con arreglo a las disposiciones vigentes.

Por la Delegación de Hacienda se ha acordado la devolución de 3.120 pesetas al Banco Comercial Español, que las ingresó de más por el concepto de industrial.

Se interesa la presentación en el Negociado de Clases pasivas de esta Intervención de Hacienda, de D. José Jiménez García y D. Mateo Cuevas Macho.

Se han concedido pensiones anuales de 450 pesetas y de 2250 a D. Alvaro Bonet y a D. Pío Alba Redón, respectivamente.

Esta tarde, como último día de la Octava de la festividad de la Asunción de la Santísima Virgen, el clero benéfico de la Catedral se ha trasladado a la Capilla del Milagro, en donde se ha organizado una lucida procesión, que ha recorrido las calles inmediatas a este templo, siendo conducida la imagen yacente de la Virgen, en pos de la cual iba el canónigo magistral señor Garrido, como prior de la Junta de la Cofradía de la Virgen, y los Sres. D. Vicente Castillo y su señora esposa y hermana, camareras éstas de la Virgen.

Cerraba la comitiva la banda de música de Bomberos.

Al regresar al antiguo Hospital de pobres sacerdotes, el religioso cortejo se ha detenido en el patio, cantando la capilla un motete. A este acto han asistido muchos fieles.

Ayer se presentó en esta Sucursal del Banco de España el secretario del ayuntamiento de Ayelo de Malferit, presentando al canje 33.000 pesetas en duros, moneda recogida en aquel pueblo, para evitar un serio conflicto de orden público.

Los empleados del citado establecimiento bancario, tras una rápida inspección de la cantidad presentada, entregaron al referido secretario 2.000 pesetas en billetes, 500 en plata fraccionaria, devolviéronle hasta completar las 33.000 pesetas los mismos duros que fueron presentados y que los empleados consideraron como legítimos, rechazándole varios que son de plata, iguales a los sevillanos, porque aseguraron que son falsos.

Pero aquí viene el conflicto. Ahora regresará a dicho pueblo el empleado de referencia y los vecinos se negarán a admitir dichos duros porque esperaban recibir otros nuevos ó de emisiones en que no hay sevillanos. Estaremos al tanto de lo que ocurra.

Por la subspección de la Guardia civil se ha interesado del señor Gobernador civil de la provincia la inserción de un anuncio en el *Boletín oficial* convocando tercer concurso de propietarios que quieran arrendar uno ó dos edificios en esta ciudad donde acuartelar la fuerza de dicho instituto, por el alquiler anual de 24.000 pesetas.

Preparación militar. Clases particulares. Plaza Congregación, 3, 2.º

Realizando el viaje semanal de itinerario, esta mañana ha fondeado en la dársena el vapor *Lulio*, correo de las islas Baleares, conduciendo 20 pasajeros y cargo general.

En el tablón de anuncios de la Universidad ha sido fijado hoy un edicto anunciando que el día 1.º de setiembre quedará abierta en dicho centro la matrícula oficial para todas las Facultades, carreras del Notariado y Practicantes y Matronas.

Los días hábiles para la matrícula son los lectivos, y las horas de once de la mañana a una de la tarde, y el plazo para la matrícula terminará el día 30 del citado mes, a las doce de la noche.

La Dirección general de Contribuciones ha desestimado las instancias promovidas por D. Estanislao Ibáñez, D. Gaspar Fayos y doña Josefa García, vecinos de Játiva, en solicitud de exención del pago de impuesto de transportes por las tartanas de servicio en las estaciones, disponiéndose que celebren el concierto que previene el reglamento de 27 de marzo de 1900.

Mañana por la tarde, a las cuatro y media, se dará en la plaza de Toros una grandiosa función popular a 30 céntimos la entrada general y 20 céntimos niños y militares.

En esta función tomarán parte todas las atracciones y los 5 feroces leones, 5, de miss Margarita.

Por la noche, a las nueve y media, función popular y última representación de «La toma de la Bastilla».

El Alcalde Sr. Maestre ha visitado en la mañana de hoy al Gobernador civil señor Pérez Moso, sin que esta visita tenga otro carácter que el de amistosa cortesía por parte del Alcalde.

Mañana, a las cinco de la tarde, con la solemnidad que el caso requiere, se celebrará el acto de inaugurar el cementerio del vecino poblado de Benimámet. Al acto asistirá probablemente el Alcalde Sr. Maestre.

En «Las Arenas» mañana, a las seis de la tarde, la laureada banda de música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar dará un variado concierto, en el que ejecutará selectas composiciones.

En la sociedad Los XX se celebrará mañana por la noche función teatral, representándose las obras tituladas *Los viudos de la plasería*, *La carita blanca* y *Carceleiros*.

Pelayo.—Mañana Chiquet de Liria y Arturo, contra Churret, Nel y Millet. 20 céntimos.

Movimiento de población

De ayer a hoy

Defunciones: Dolores Manroch Perpiñá, de 72 años, y Fernando Díaz Hernández, de 55.

Matrimonios: Eliseo Tortosa con Encarnación Formentín y Rafael Aguado con Francisca Oltra.

Distrito de San Vicente.—Nacimiento. José Morera Boix.

Defunciones: Julia Gil Puchadas, de 4 años; Josefa Almiñana Pastor, de 63; María Castellá Alegre, de 11 días; Luciano Genovés Castro, de 35 años; Juan Carbonell Escolano, de 2; Angel García Medina, de uno, y María Federica Carero Ruesques, de 96.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: Luis Llorens Mániz, José Llorens Mániz, Francisco de P. Catalá Grives y Vicente Guillén Cuñat.

Defunciones: Desaparados Benet Chuliá, de tres años; Bernardo López Gil, de 37, y Virtudes Almenara Sanchis, de 46.

Distrito del Mar.—Nacimientos: María Molina Sanchis, Mignón Sanchis Monzó y Francisco Plá Toda.

Matrimonio: Bautista Belenguer con Josefa Belenguer.

Total: Nacimientos, 4; defunciones, 12; y matrimonios, 3.

La señora Doña Isabel Laborde-Bois y Todo VIUDA DE HISPANO FALLECIÓ EL DIA 24 DE FEBRERO DE 1908 R. I. P. Todas las misas que pasado mañana lunes se celebrarán en el Real Colegio de Corpus-Christi (vulgo del Patriarca), en la parroquia de San Andrés y en el convento de Santa Catalina de Sena, así como las de todos los templos de la ciudad de Gandía, serán aplicadas por el alma de la finada, en cuyo sufragio se dignaron conceder, respectivamente, 1000, 400 días de indulgencia los Excmos. é Ilmos. señores Arzobispo de Valencia y Obispo titular de Loryna. La familia y los albaceas testamentarios agradecerán a sus parientes y amigos asistencia a dichos actos religiosos.

EL SEÑOR DON RAFAEL CHAPA Y OLMOS que falleció el día 23 de enero de 1907. EN LA VILLA DE PORTUGALETE R. I. P. Su viuda doña Genoveva de Arisqueta, hijos, madre política, hermanos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Don Manuel Monforte Vidal que falleció el 23 de Julio de 1908 R. I. P. Su viuda é hijos suplican y agradecerán a los amigos, la asistencia a alguno de dichos actos.

El Jerez Cognac Oxigenado de Diez Hermanos Que se sirve y expone en los principales Cafés y Ultramarinos ES EL MEJOR Academia Alcober-Corsini Nuevo centro de preparación para el ingreso en las escuelas Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Agrónomos, Industriales, Arquitectura, Carreras militares, Cuerpo de Ayudantes y Sobrestantes a cargo de los siguientes profesores: D. Manuel Corsini, ingeniero de caminos. D. José García Puchol, capitán de Estado Mayor. D. José M. Jáuregui, ingeniero de caminos. D. Vicente Navarro, Delinente de Obras Públicas. D. Manuel de Murciano, 2.º (junto a la plaza de Esparto) y Paseo de la Alameda, 6. De 4 a 6 de la tarde.

BALNEARIO Y FONDA Instalado en la Fuente del Baño, Navajas de Francisco Fuertes Precios económicos. Servicio esmeradísimo. El famoso ANIS FIGARO Premiado en todas las exposiciones con las más altas recompensas, véndese en tarros de litro, tres cuartos y medio litro. DEPÓSITO GENERAL: MARTINEZ YMBERT, Pascual y Genis, 18, Valencia. Venta al por mayor y menor.

Bicicleta de gran lujo, modelo de exposición fabricada fuera de serie. Costo ptas. 1.200 Se vende por ptas. 525. Motocicleta nueva, último modelo, de los tres caballos magneto, embrague, horquilla elástica y todos los últimos adelantos. 20 por 100 de rebaja sobre el precio de costo. Garage Auto-Central, Ciscar, J. S. CARRERAS ESPECIALES ACADEMIA PREPARATORIA dirigida por D. JOSÉ MOREYRA Correos, Telégrafos, Aduanas, Auxiliares Topógrafos, Carreras Militares.—Clases nocturnas todo el año. Se admiten internos. Matrícula de dos a ocho en la Academia. Informes por carta de carreras. SALVA, I. PRINCIPAL

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán esta media hora en el día de mañana domingo 23 de los corrientes, en la iglesia del Real Colegio de Corpus-Christi (vulgo del Patriarca), serán en sufragio del alma de LA ILMA SEÑORA D.ª Carmen de Ezenarro y Capdepón de Vilar que falleció en 23 de octubre de 1909 Su viudo é hija ruegan a los parientes amigos la asistencia.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—El Purísimo Sagrado Corazón de Jesús, en la parroquia de San Andrés, a las 8 y se reserva a las 7. CUARENTA HORAS.—Principian en la casa de la Casa de Misericordia; se desahoga a las 6 y se reserva a las 7. ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Rosario. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Rosario, en Santa Cruz. SANTOS DEL LUNES.—San Bartolomé, en el Grao. CUARENTA HORAS.—Continúan en la casa de la Casa de Misericordia; se desahoga a las 5:30 y se reserva a las 7. ADORACION NOCTURNA.—Santa Bárbara. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Mercedes, en el Pié de la Cruz. Reumatismo, ciática Su curación con inyecciones de suero oxigenado. Clínica del Dr. Puchadas, Lauria, 10.

Crónica religiosa

Cultos para mañana. En Santa Catalina mártir, á las cinco...

Se ignora la causa que ha motivado la resolución tan extrema. Del hecho se ha dado parte al juzgado.

comercio de Cartagena, que han anunciado que no tomarán los duros.

se á relatar el acto del concurso para la construcción de la escuadra.

Madrid 22, 18'16. Cotización. En el correo se han hecho hoy:

Cultos para el lunes. En Santa Mónica, á las seis, y en el Salvador, San Andrés, San Martín y Temple...

Atropello. Esta tarde ha sido atropellado por el mismo carro que guiaba Salvador Gimeno Alcaide...

El rey en Bilbao. Telegrafían de Bilbao que se celebraron las regatas del crucero Castro Urdiales.

Regatas. Bilbao.—Han comenzado las regatas de consolação, tomando parte todos los bandidos de la clase Sonderklase...

Desde Barcelona. Barcelona 22, 17'16. Libertad. El próximo martes, probablemente, será puesto en libertad el periodista D. Aristides Danyans...

El amor y la estaca. José Ferrer García fue amado un tiempo por una joven de 23 años, llamada Consuelo García Sola.

Atropello. Esta tarde ha sido atropellado por el mismo carro que guiaba Salvador Gimeno Alcaide...

El rey en Bilbao. Telegrafían de Bilbao que se celebraron las regatas del crucero Castro Urdiales.

Regatas. Bilbao.—Han comenzado las regatas de consolação, tomando parte todos los bandidos de la clase Sonderklase...

Desde Barcelona. Barcelona 22, 17'16. Libertad. El próximo martes, probablemente, será puesto en libertad el periodista D. Aristides Danyans...

Caido por la escalera. Un vecino de la casa núm. 13 de la calle del Doctor Monserrat, llamado Vicente Vernia Torres...

Atropello. Esta tarde ha sido atropellado por el mismo carro que guiaba Salvador Gimeno Alcaide...

El rey en Bilbao. Telegrafían de Bilbao que se celebraron las regatas del crucero Castro Urdiales.

Regatas. Bilbao.—Han comenzado las regatas de consolação, tomando parte todos los bandidos de la clase Sonderklase...

Desde Barcelona. Barcelona 22, 17'16. Libertad. El próximo martes, probablemente, será puesto en libertad el periodista D. Aristides Danyans...

Robo en Oros. Por robar un palomo á un conejito suyo ha sido apresado Enrique Alfonso Miralles.

Atropello. Esta tarde ha sido atropellado por el mismo carro que guiaba Salvador Gimeno Alcaide...

El rey en Bilbao. Telegrafían de Bilbao que se celebraron las regatas del crucero Castro Urdiales.

Regatas. Bilbao.—Han comenzado las regatas de consolação, tomando parte todos los bandidos de la clase Sonderklase...

Desde Barcelona. Barcelona 22, 17'16. Libertad. El próximo martes, probablemente, será puesto en libertad el periodista D. Aristides Danyans...

Suspechoso. Por creerse autor del incendio de un monte del Estado llamado «El Hoyo»...

Atropello. Esta tarde ha sido atropellado por el mismo carro que guiaba Salvador Gimeno Alcaide...

El rey en Bilbao. Telegrafían de Bilbao que se celebraron las regatas del crucero Castro Urdiales.

Regatas. Bilbao.—Han comenzado las regatas de consolação, tomando parte todos los bandidos de la clase Sonderklase...

Desde Barcelona. Barcelona 22, 17'16. Libertad. El próximo martes, probablemente, será puesto en libertad el periodista D. Aristides Danyans...

Buena pesca. Mariana Grifo Torres, portera de la casa núm. 21 de la calle de Serranos...

Atropello. Esta tarde ha sido atropellado por el mismo carro que guiaba Salvador Gimeno Alcaide...

El rey en Bilbao. Telegrafían de Bilbao que se celebraron las regatas del crucero Castro Urdiales.

Regatas. Bilbao.—Han comenzado las regatas de consolação, tomando parte todos los bandidos de la clase Sonderklase...

Desde Barcelona. Barcelona 22, 17'16. Libertad. El próximo martes, probablemente, será puesto en libertad el periodista D. Aristides Danyans...

Intento de suicidio. Esta mañana ha ingresado en el Hospital, conducida por la joven Juana Espi Blasco...

Atropello. Esta tarde ha sido atropellado por el mismo carro que guiaba Salvador Gimeno Alcaide...

El rey en Bilbao. Telegrafían de Bilbao que se celebraron las regatas del crucero Castro Urdiales.

Regatas. Bilbao.—Han comenzado las regatas de consolação, tomando parte todos los bandidos de la clase Sonderklase...

Desde Barcelona. Barcelona 22, 17'16. Libertad. El próximo martes, probablemente, será puesto en libertad el periodista D. Aristides Danyans...

Agencia Mencheta. Por telégrafo y teléfono. El canje. Ayer se canjearon en Madrid las siguientes cantidades...

Por telégrafo. Madrid 22, 14'50. La «Gaceta». El Diario oficial publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones...

Conferencias telefónicas. Madrid 22, 15'16. Sobre el concurso. La Junta Consultiva de Marina se ha reunido esta mañana en el ministerio...

Plaza de Toros. Funciones para mañana 23, á las 4'30 tarde y 9'30 noche. LA TOMA DE LA BASTILLA. Miss Margueritte. 5 feroces LEONES, 5 Cazados en el Senegal...

